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文／理事長 莊清富  

                 節氣已經過了秋分，也就是 
               說白天漸漸的比夜晚還要短， 

           北方的天氣已經漸漸變冷，不管是

過境鳥還是冬候鳥，都陸陸續續來到台灣，高海

拔的留鳥也會往低海拔遷徙，接下來這半年會是

我們賞鳥人熱騰騰的季節。 

    過去幾個月酷暑，賞鳥的活動沒有那麼多，

但是我們會務依然不斷地持續進行中，跟大家報

告幾件比較重要的大事～～ 
    2023 大高雄生態嘉年華，9/16 圓滿落幕，感

謝在這個活動裡所有努力的專職、理監事，還有

所有的義工及高雄市政府觀光局、自來水公司第

七區管理處、陳啟川先生文教基金會、高雄市政

府農業局、正修科技大學、真愛國際幼兒園與各

參展單位的支持。 
    高雄鳥會與高雄球場合作進行棲地改善與

鳥類調查工作逐漸進入尾聲，預備迎接 10 月的

公開賽活動。透過這次跟高雄球場的合作，我們

不論是在該球場的生態調查、員工培訓、高雄鳥

會知名度的推廣以及協助高雄球場朝向友善生

態球場的方向邁進，都有正面的影響！ 
    目前在路竹科學園區進行的草鴞棲地營造，

仍有需多困難需要克服，終究我們對草鴞的認識

並不是完全非常了解，我們也只能一步一腳印，

慢慢的去認識牠、進而保護牠！ 
  黃鸝的繁殖季已告一段落，今年成功紀錄到

48 個巢位，共繫放 13 隻黃鸝幼鳥，並成功守護

高雄市議會黃鸝幼鳥離巢！接下來的挑戰是成

鳥的繫放，希望有機會突破，可以了解成鳥的活

動範圍、棲地的選擇與移動方式。在這過程中，

感謝每位鳥友及專職人員的努力付出。 
    透過美濃湖水雉復育區所有同仁及雉工的

努力，除了我們的水雉棲地營造外，有越來越多

在地野蓮農加入我們的行列一起守護水雉，這是

值得讓所有愛鳥人及生態人感動的事。我們的努

力被越來越多人看見，也願意加入我們的行列！ 
    面對廣達 80 公頃的大樹舊鐵橋濕地，有別

於鳥松濕地和美濃湖水雉棲地的樣態，是我們的

另一番挑戰！我跟總幹事不斷與高雄市政府水

利局溝通，希望認養區的工作站，能盡速有個著

落，讓我們在舊鐵橋的棲地復育工作可以加速進

行。而我們提出的【川流不息-舊鐵橋的新生與蛻

變計畫】，已入圍第八屆綠獎複選名單，很希望能

獲獎，除了讓國人看到我們的努力，也能有更多

的經費挹注，加速推動在舊鐵橋人工濕地的棲地

復育工作。 
  布袋鹽田濕地工作同仁極為辛苦，正積極改

善鹽田的棲地環境，也同時感謝嘉義縣政府水利

處和維管抽水機的廠商協助，讓棲地的水位調控

及棲地的改善有顯助的改善！希望我們的努力，

可以讓今年的候鳥訪客，有個舒適的度冬棲息環

境。另外我們在布袋鹽田濕地的努力，專案經理

邱彩綢榮獲農業部「112 年度林業及保育有功人

士」，讓我們為她喝采！ 
  在挖貝集資平台發起的「重生．臺灣最多候

鳥的國際濕地，布袋鹽田群飛計畫」募資活動，

圓滿達標落幕！歷經兩個月的時間，總計募集到

736,213 元，超出原定目標 50 萬元/148%，非常

感謝捐款者的支持與肯定。募款來的每一分錢，

我們都非常珍惜的使用，不能愧對大眾對高雄鳥

會的期待！這次募資的成功，提供了額外的經費

得以進行棲地的改善，對於布袋鹽田濕地的經營

管理有很大的幫助！ 

  不多說，先預祝各位鳥友在接下來 
熱騰騰的賞鳥季節裡， 

賞鳥愉快，平安喜樂！ 


